



Programa de intercambio Internacional MetaRed X 2024

Pontificia Universidad Católica de Valparaíso

La Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), a través de su Dirección de Innovación, invita a destacados profesionales de las instituciones de Metared X a realizar la pasantía “Valparaíso Innovador”.

La pasantía tiene por objetivo impulsar la colaboración internacional con instituciones de educación superior en el marco de la innovación, el emprendimiento y la transferencia tecnológica, generando articulaciones entre profesionales y la comunidad académica institucional.

La pasantía tendrá una duración de 2 a 3 semanas, en los que se trabajará de forma directa con los equipos de emprendimiento, incubación y la oficina de transferencia y licenciamiento de la PUCV, además de generar espacios de articulación con investigadores (orientados a proyectos de I+D) y docentes formadores en emprendimiento.

¿Por qué la PUCV?

Con sus noventa años de existencia, la Pontificia Universidad Católica es la primera Universidad de la Región y la cuarta fundada en el país. La PUCV matrícula anualmente a más de 15 mil alumnos, provenientes de todas las regiones del país y de diversas realidades socioculturales. Los estudiantes se distribuyen en una oferta académica diversa y multidisciplinaria estructurada en nueve facultades, 63 programas de pregrado y casi 60 programas de postgrado y postítulo.

La Pontificia Universidad Católica de Valparaíso desarrolla una permanente y fructífera labor de investigación, que ha permitido avanzar en el campo del conocimiento, y ofrecer soluciones innovadoras en diversos sectores.



Para esto, la Universidad cuenta con tecnología de punta en laboratorios, plantas pilotos y estaciones experimentales, además de un completo equipo de investigadores. Esto le ha permitido consolidarse en un lugar de liderazgo a nivel nacional en actividades de investigación, innovación y creación.

Todo lo anterior sustenta el reconocimiento de pertenecer al selecto grupo de tan solo 5 universidades chilenas que han sido acreditadas por 7 años, demostrando su excelencia y prestigio.

¿Por qué Valparaíso?

Valparaíso es una de las ciudades más vibrantes y únicas de Chile. Es conocida por su ambiente creativo y su espíritu emprendedor, albergando diversos espacios de co-working, incubadoras de startups y centros de innovación que fomentan la creatividad y el emprendimiento.

La ciudad es un verdadero museo al aire libre, famosa por sus murales y grafitis. Este arte urbano no sólo embellece el paisaje, sino que también refleja la identidad y las preocupaciones socioculturales de la comunidad. Valparaíso tiene una historia fascinante como uno de los puertos más importantes del Pacífico Sur durante el siglo XIX.

Su patrimonio se refleja en la arquitectura y en los barrios históricos como el Cerro Alegre y el Cerro Concepción. Para quienes disfrutan de la naturaleza, el Parque Nacional La Campana brinda senderos con vistas panorámicas y biodiversidad única.

Finalmente, un paseo por la costanera de Viña del Mar, cercana a Valparaíso, permite relajarse en sus playas y disfrutar de su vibrante vida nocturna.



Programa de actividades

La pasantía busca ser una experiencia de inmersión laboral completa, considerando la participación en actividades y en el quehacer diario de una unidad de innovación y emprendimiento. A su vez, se dispondrán de horarios libres para que el pasante pueda agendar reuniones u otras actividades de interés.

La Dirección de Innovación contempla 3 áreas en las cuales se puede realizar la pasantía:

Área i+e

- Formación curricular y extra curricular en emprendimiento (Incentiva en el Aula).
- Apoyo en gestión proyectos COIL (Collaborative international online learning) en innovación y emprendimiento.
- Planificación de programas de emprendimiento universitario para estudiantes.
- Apoyo en el desarrollo de actividades de capacitación para microempresas (Ciclo del emprendedor)

Área incubación

- Apoyo en programas formativos en capacidades de innovación con enfoque maker (Valparaíso Maker Space).
- Apoyo en el desarrollo de actividades de capacitación para pequeñas y medianas empresas (Red Fortalece Pyme)
- Apoyo en el desarrollo de asesorías a emprendedores (Chrysalis)

Oficina de transferencia y licenciamiento (OTL)

- Asesorías en temas de propiedad intelectual.
- Apoyo en actividades de promoción de la gestión del conocimiento y procesos de transferencia.



Perfil del pasante

El programa está enfocado en profesionales con al menos 3 años de experiencia en temáticas como innovación, emprendimiento y/o transferencia tecnológica, interesados en generar vínculos internacionales a nivel institucional.

Procedimientos y plazos

Los interesados en realizar la pasantía en la PUCV deberán contactar al coordinador de innovación y emprendimiento, Pablo Zamora, por medio de correo electrónico (pablo.zamora@pucv.cl), presentando su CV y una carta de motivación manifestando áreas de interés.

En base a cada solicitud, se podrán generar reuniones de coordinación para conocer más sobre el postulante y las actividades a realizar. La PUCV evaluará la pertinencia del postulante y su interés en realizar la pasantía en la Dirección de Innovación, procedimiento que será informado por medio de correo electrónico y sobre el cual se emitirán las cartas de aceptación (documento requerido por Metared X).

El plazo para presentar solicitud de pasantías en la PUCV será hasta el viernes 11 de octubre.